
 

                   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

討論文件 中西區交運會文件第  19/2024號

有關要求中山公園停車場增加泊車位及

在中西區興建智能停車場之事宜

背景：

我們經常收到中西區居民反映中山公園停車場泊車位不足問題，據知

現時中山公園及中山公園室內運動場的停車場共有  53 個車位予公眾人士

使用，但由於區內居民及團體經常租借場地用以舉辦活動，故頻繁出現泊

車位不足的情況，以致不少使用場內設施的車主需將車輛停泊在較遠且收

費較高的停車場，因而造成了許多不便。

早前，政府在深水埗批出一份短期租約用地予承辦商，在明年第一季

啟用第三個自動泊車系統停車場，提供  210 個車位，包括  50 個智能停車

位，以緩和泊車位不足問題。中西區長年飽受車位不足困擾，而傳統停車

場在高峰時段又容易出現出入口擁堵情況，且不具備幫車主快速找到泊車

位的功能，故不少駕駛人士會因而將車輛停放在路邊，以致區內違例泊

車、交通擠塞的問題惡化，如能批出中西區合適的用地用作興建自動泊車

系統停車場，相信將能有效改善泊車位不足的情況。

綜合上述情況，我們希望能在中山公園設立智能停車場試點，推展自

動泊車系統等項目，如果成功則推廣至中西區其他適合地點，以提供更多

泊車位及更有效運用空間，從而解決區內多年來的停車位不足問題。

討論問題： 

1.	 請問有關部門過去 3 年接獲多少居民投訴中西區的停車位不足問題？其中針對中

山公園停車位不足的投訴共有多少宗？ 

2.	 請問中西區區內現時共有多少個停車場？會否考慮加建停車場？ 

3.	 請問有關部門會否考慮在中山公園設立智能停車場試點，推展自動泊車系統等項

目？如否，原因為何？



 

 

 

 

 

 

         

         

 

 

建議：

建議在中山公園設立智能停車場試點，推展自動泊車系統等項目，如果成

功則推廣至中西區其他適合地點，以提供更多泊車位及更有效運用空間，

從而解決區內多年來的停車位不足問題。

文件提交人：

楊學明 葉永成 羅錦輝 楊哲安 葉亦楠 楊開永 李志恒 呂鴻賓

王倩雯 吳然 邱松慶 金玲 施永泰 胡汶軒 張嘉恩 趙華娟 劉天正  
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